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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
DOS AÑOS PARA MEJORA EN TRANSPORTE: PAN 
Por Alejandrina López 
El dirigente del CDE del PAN, José Luis Báez Guerrero, consideró que en 2 años podrán detectarse avances 
significativos en cuanto al transporte público se refiere en Querétaro. Explicó  que de acuerdo con información del 
gobernador Francisco Domínguez Servién, se planean construir 12 troncales a lo largo de la administración. (PA, 7) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
AM: APRUEBAN LEY PARA COMBATIR CORRUPCIÓN 
Por Cecilia Conde 
Este domingo, los diputados locales aprobaron por unanimidad la Iniciativa de Ley de los Servidores Públicos del 
Estado de Querétaro. La reforma de esa iniciativa presentada por el ejecutivo estatal, tiene como objetivo principal 
combinar la información, rendición de cuentas, participación y uso de tecnología para combatir la corrupción. (AM, 
principal) 
 
CQ: APRUEBAN MANO DURA VS MALOS GOBIERNOS 
Por Irán Hernández 
El diputado Eric Salas señaló que habrá mano firme contra la corrupción, luego de que en sesión de pleno, la LVIII 
Legislatura de Querétaro aprobó la iniciativa de Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos. (CQ, 
principal) 
 
DQ: HABRÁ FOTO-MULTA 
Por Paulina Rico 
Evalúa el municipio de Querétaro implementar el sistema de foto-multas y lo podría aplicar este mismo año, reveló 
el alcalde capitalino, Marcos Aguilar Vega, al señalar que esta tecnología abonaría a 2 propósitos: el de seguridad 
vial y el de aportación para construcción de ciclovías. (DQ, principal) 
 
PA: ROBAN 2.5 MDP EN CAM CORREGIDORA 
Por Redacción 
Durante la madrugada del domingo, un grupo de asaltantes se apoderó de más de 2.5 mdp al interior de las 
instalaciones de CAM Corregidora. (PA, principal) 
 
EUQ: BUSCARÁN APOYAR MÁS A BOMBEROS DEL ESTADO 
El diputado Roberto Cabrera Valencia, Presidente de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura, afirmó que se 
buscará analizar el marco normativo a fin de dotar de mayor certeza jurídica al Cuerpo de Bomberos del estado. 
Sin embargo, el poder Ejecutivo primero tendrá que dotar de autonomía financiera, conforme a las condiciones 
presupuestarias del estado. (EUQ, principal) 
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N: GRACIAS CAMPEÓN 
Por Manuel Paredón 
Las exequias de Abraham González Conteras fueron presididas por el Obispo Faustino Armendáriz en Catedral, el 
gobernador Francisco Domínguez Servién, su esposa Karina Castro de Domínguez y su hija Andrea, asistieron a la 
solemne celebración. (N, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GOBERNADOR SUPERVISA OBRAS QUE SE REALIZAN EN CORREGIDORA 
El mandatario estatal Francisco Domínguez Servién visitó las obras del paso deprimido de Balvanera, y el paseo 
Río el Pueblito, obras que cuentan con recursos federales, y que en próximos días verán un aumento en el número 
de trabajadores. (DQ 1, N 1, AM 2) 
 
ABREN A LA CIRCULACIÓN PASO INFERIOR SOBRE PASEO DE LA REPÚBLICA 
Gracias a los esfuerzos realizados por la administración estatal, a través de la CEC, se informa a la ciudadanía que 
queda abierto el paso al tránsito vehicular en el paso inferior en Paseo de la República, a la altura del centro 
comercial Antea. (…) Con la conclusión de esta obra se refrenda el compromiso del gobierno estatal, encabezado 
por el gobernador Francisco Domínguez Servién, de atender las necesidades en materia vial con el objetivo de 
beneficiar a la población. (AM 2, EUQ 6, CQ 2) 
 
SALUD Y EDUCACIÓN A LA BAJA EN PRESUPUESTO ANUAL 
Derivado de la revisión al presupuesto para los sectores educativo y salud del estado en 2016, se establecieron 
recortes presupuestales en ambas dependencias de hasta el 1.5% directo de lo que percibieron en años anteriores. 
(…) Pese a las reducciones, la autoridad estatal estableció que dichos recortes no iban a afectar los sectores 
estratégicos, ya que afirmaron se trabajaría para optimizar los recursos de todas estas dependencias. (Quadratín) 
 
RESUELVE SECRETARÍA DEL TRABAJO 50 EMPLAZAMIENTOS A HUELGA EN 2016 
José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo, informó que en lo que va de la dependencia ha contribuido en la 
negociación salarial de más de 50 empresas con las que se benefició arriba de 28 mil empleados. Lo anterior de un 
total de 157 emplazamientos a huelga que la secretaría debe revisar a lo largo de enero y febrero, explicó Aguilera 
Rico. (AM 2, EUQ 6, CQ 2) 
 
SIN DEFINIR RESCISIÓN DE CONTRATO DE LAURA LEYVA 
Por Tina Hernández 
El titular de la Secretaría del Trabajo, José Luis Aguilera Rico, informó que en febrero la Junta de Conciliación y 
Arbitraje celebrará una audiencia para definir el estatus de Laura Leyva como empleada de la UAQ. (N, 5) 
 
SE CUADRIPLICÓ DECOMISO DE DROGAS: A. ECHEVERRÍA 
Por Rubén Pacheco 
Alejandro Echeverría, Procurador General de Justicia, destacó que durante los últimos cuatro meses se ha 
triplicado el número de cateos y cuadruplicado el decomiso de drogas en la entidad. (N, 1) 
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DESAPARECE UNA ADOLESCENTE DE PEDRO ESCOBEDO TRAS CONOCER A SUJETO A TRAVÉS DE INTERNET 
Este domingo durante la madrugada el gobierno del estado de Querétaro emitió la Alerta Ámber por la 
desaparición de Evane Maire Ángeles Juárez, de 14 años, quien desapareció este sábado 30 de enero en el 
municipio de Pedro Escobedo. (CQ 17, PA 2-LR) 
 
DESPLEGADO “LOCALIZADA” 
Sobre la Alerta Amber de la desaparición de Evane Maire Ángeles Juárez, informan según reporte AAQ/01/2016, 
que ya fue localizada. (DQ, 5) 
 

MUNICIPIOS 
 
ROBAN EL CAM DE CORREGIDORA 
El Centro de Atención Municipal del municipio de Corregidora sufrió un robo en sus instalaciones, informó este 
domingo el municipio conurbado. El monto de lo robado podría ascender a 2.5 mdp. (PA 1, DQ 4-G, N 1, CQ 17, AM 
8) 
 
APRUEBAN PLAN MUNICIPAL DE SEGURIDAD PÚBLICA 
El Consejo de SPM de esta capital aprobó el PMSP; se trata del documento que contiene las prioridades, objetivos 
estratégicos y medidas de seguridad por aplicar. Al dar por clausurada la sesión, el presidente del Consejo MSP, 
MAV dijo que se trabajará desde la perspectiva real del ciudadano que enfrenta el fenómeno delictivo. (EUQ 6, AM 
6, N 1) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
RANGEL: UN PROBLEMA, EXPLOTACIÓN DE METAL 
La diputada Atalí Rangel Ortiz, dio a conocer que en días pasados las presidentas municipales de las cinco 
entidades de la Sierra Gorda se reunieron con representantes de la ONU, para que se les diera a conocer la 
problemática que representa la explotación de mercurio, a nivel mundial, misma práctica que se presenta en esta 
zona del estado. (…) Comentó que en semanas anteriores se trabajó con Enrique Abedrop,  CEA, para hacerle la 
solicitud de crear dos plantas tratadoras de agua, con las que se puedan filtrar los metales pesados para la Sierra 
Gorda, sin embargo, el costo estimado oscila entre los 60 y 200 mdp para cada una. (EUQ 3, DQ 5) 
 
APRUEBAN LEY DE RESPONSABILIDADES DE SERVIDORES PÚBLICOS 
Con 24 votos a favor, los diputados aprobaron la Iniciativa de Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos 
del Estado, misma que, destacaron, muestra que el Gobierno tendrá una mano firme para combatir la corrupción. 
(…) El diputado Eric Salas apuntó que la aprobación muestra que pondrá “mano firme” y respalda al Ejecutivo para 
combatir la corrupción. (DQ 4, AM 6) 
 
ELIGEN NUEVOS COMISIONADOS DE LA CEIG 
Los diputados locales eligieron a Eric Horacio Hernández y Elena Guadarrama como comisionados de la CEIG, en 
sesión de pleno ordinaria, donde diputados priistas calificaron el proceso como viciado. (DQ 1, N 1, PA 1, AM 1, 
CQ1) 
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IMPUGNARÁ PRI ELECCIÓN DE COMISIONADOS 
El diputado Héctor Magaña Rentería comentó que en próximos días revisarán con un equipo de asesores las 
posibles vías de acción legal, pues consideró que existió una interpretación de la Ley de Transparencia, con el fin 
de beneficiar a candidatos con tendencia partidista, particularmente del PAN. (…) esto quiere decir que no se 
transparenta el acceso a la información en el estado, porque Gobierno del Estado lleva mano en la elección de estos 
consejeros. (DQ 3, AM 5)  
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
El misterio de la tripulación del avión despistado. A pesar de que la autoridad estatal comunicó el sábado por la 
mañana sobre el despista miento de un avión que despegó de la ciudad de Celaya, Guanajuato, y que no tenía plan 
de vuelo, no se sabe aún hacia dónde huyeron los integrantes de su tripulación una vez que la aeronave quedó 
inmovilizada por un talud de tierra. Comentan en las dependencias federales y estatales que hasta el momento no 
se puede confirmar la intención de vuelo de este avión ni hacia dónde se dirigía, por lo que sigue siendo un 
misterio el paradero de sus tripulantes. Esperaremos noticias en las próximas horas. (EUQ, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Arco del Triunfo. Ayer la LVIII Legislatura eligió a los 2 consejeros de la CEIG violando flagrantemente la ley. Con 
16 votos a favor y 8 nulos, Eric Hernández López y María Elena Guadarrama llegan manchados a la Comisión. Esto 
porque el primero fue secretario ejecutivo de la misma durante 7 años y la segunda era funcionaria de Gobierno 
Estatal hasta ayer. Tras la votación, María Alemán (Panal) se inconformó, pero nadie le hizo caso. Agua Puerca, ni 
de lejos ni de cerca. (PA, 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Abraham González, personaje irrepetible. Abraham González Contreras llenaría, él solo, un volumen completo de la 
serie de personajes del Siglo XX queretano, sostuvo hace dos años el escritor Juan Antonio Isla Estrada –
coordinador de asesores de José Calzada Rovirosa- en la presentación de los primeros tomos editados por el 
Gobierno del Estado. Y sí. Esto viene a cuento por la muerte, el sábado, del empresario de la construcción de ya 
cuatro generaciones, taurina, futbolera, sibarita, bromista y, especialmente, buen amigo. Tenía 70 años, en los que 
se ganó la vida haciendo terracerías, caminos, carreteras, avenidas y edificios, pero ante todo acumuló grandes 
afectos por su don de gentes. Participó con su padre, don Abraham González Ledesma, en la construcción del 
nuevo Querétaro, desde muy joven, constituyendo en 1965 su empresa, hoy a cargo de Abraham González Martell, 
herederos todos de la creatividad de Abraham González Carvajal. Gobiernos priistas y panistas han contratado los 
servicios de estos expertos por sexenios y décadas, más allá de colores partidistas. Afirman que la muerte 
embellece y mejora a las personas. No en su caso. Lo que se comenta hoy de Abraham es lo que se dijo en vida. Su 
humor no tenía límites y nutría el anecdotario queretano. ¿Quién si no él podría atreverse a embromar al 
gobernador Rafael Camacho Guzmán, a quien le escondió sus botines en los baños del Club Campestre, haciéndolo 
irse descalzo y mentando madres? ¿Quién si no él metería una histérica changa en el locker de un socio apodado  
“El Chango”? ¿Quién si no él llevaría una bailarina al Club de Industriales para que hiciera Striptease sobre una 
mesa del restaurante? Por cosas como esa, fue suspendido en varias ocasiones, casi expulsado, de ambos  clubes. 
Gozador de la vida, Abraham González Contreras era cliente habitual de la Fonda Juanita, por él rebautizada como 
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La Piccola Giovana con bendición papal, traída de Roma, pero también disfrutaba los desayunos del Nicos, el 
cabrito de Roberto Quintanar, los mariscos de Daniel en la Costa Cantábrica o los churrascos del otro Daniel, en el 
Argentilia, del que se presumía dueño ante el enojo de los propietarios. Un buen Buchanan 18 no se lo negaba 
nunca y traía dotación en la cajuela por si acaso. Abraham no escondía su éxito ni temía nada. Desentendiéndose 
de la creciente inseguridad de Querétaro, se deslizaba por la ciudad a bordo de una camioneta Cadillac y construyó 
en los últimos años su mansión de tejas azules sobre una colina del oriente de la ciudad, apreciable desde cualquier 
punto y rivalizando en la perspectiva del Centro de Congresos y Convenciones. “Si les preguntan digan que es un 
tabledance” bromeaba. Iba cada año a Madrid y no se perdía ninguna de las corridas de la Feria de San Isidro, junto 
con el inolvidable Yogüi Oleszcovsky, Juan Arturo “El Pollo” Torres Landa, Juan Alcocer “El Negro” Muñoz y otros 
amigos. Y no faltaba jamás a los juegos de los Gallos Blancos, desde que estaban en la tercera división. A últimas 
fechas “El Pelón”, como le llamaban la mayoría de sus amigos, o “El Tío” como le decíamos los armeros, tuvo 
complicaciones de salud y hubo de ser atendido en Houston. Nos invitó a comer esta semana en la Costa 
Cantábrica, como tantas veces, pero ya no pudo ser. En nuestra familia y en esta casa editorial sentimos mucho la 
muerte del gran amigo de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, y lo vamos a extrañar, como seguramente 
también en El Campestre, El Club de Industriales, en los mejores restaurantes y en todos los círculos empresariales 
y sociales. Descanse en paz. -OÍDO EN EL 1810- Pésame. AMauricio Kuri González le acompañaron cientos de 
amigos durante los funerales de su padre, don Yamil Kuri, fallecido el viernes. Hombre de palabra y amigo de sus 
amigos, se extrañará al padre del alcalde de  Corregidora. Pocos como él. -¡PREEEPAREN!- Golpazo. El robo en las 
oficinas administrativas del municipio de Corregidora huele a trabajo interno. Porque no cualquiera se anima a 
meterse a un lugar vigilado por la policía municipal, donde guardaban 2.5 millones de pesos producto del pago 
Predial del fin de semana. Un caso para la araña. -¡AAAPUNTEN!- Visita. Esta semana llega el exgobernador de 
Querétaro y actual embajador de México ante la Santa Sede, Mariano Palacios Alcocer. El diplomático viene a afinar 
detalles de la vista del Papa Francisco y a atender asuntos  personales. Bienvenido. -¡FUEGO!- Preocupación. Se le 
está yendo de las manos el municipio de San Juan del Río al alcalde Guillermo Vega Guerrero. Ayer, cientos de 
habitantes salieron a las calles para exigir seguridad y justicia. Es más, hay quienes ya extrañan al impresentable 
expresidente municipal, Fabián Pineda Morales. Somos nada. (PA, 2) 
 
MEDIO SIGLO 
Por Morales Obregón 
Así como en el pasado El Marqués fue la proyección de la mancha urbana, hoy Corregidora se vislumbra como el 
municipio que experimentará el "boom" sexenal, aunque está por verse si se logra de forma ordenada. Con esa 
lógica económica y con Mauricio Kuri como la más clara apuesta preelectoral del PAN de FDS, vienen nuevos y muy 
variados proyectos de infraestructura que mejorarán la movilidad y la plusvalía de la demarcación. Y de su alcalde, 
por supuesto. (…) A ver si el empuje le dura los 3 años a este alcalde dizque ciudadanizado pero a fin de cuentas 
panista y hasta hoy el consentido del gobernador, en detrimento del muy inquieto e imaginativo Marcos Aguilar, 
quien claro que también futurea. DUDAS. Ni una semana ha pasado desde que el municipio de Corregidora 
privatizó la recolección de basura (por decisión de la anterior administración también panista) y ya se habla del 
supuesto parentesco que tiene el concesionario beneficiado, al frente de la sociedad anónima "TDFA", con un 
destacado integrante del gabinete estatal. (…) REACCION INMEDIATA. La explosión registrada en el Barrio de La 
Cruz, en de SJR, ha sido el primer incidente mayor gravedad originado por el robo de combustible en esta 
demarcación. Cinco personas heridas, una de ellas muy grave, no es un dato que se pueda olvidar. Las anteriores 
administraciones poco caso hicieron en elevar la voz para ser escuchados por las autoridades federales en cuanto a 
la vigilancia de los ductos de Pemex que cruzan por este municipio, y al cierre total de las tomas clandestinas. El 
actual presidente municipal, Guillermo Vega Guerrero, ha sido el primero en tomar cartas en el asunto pues a 
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pocos meses de haber asumido el cargo, ya se han registrado incidentes considerables relacionados a la 
sustracción ilegal de combustible, sin embargo la explosión de la madrugada del martes pasado, es un hecho sin 
precedente, que por fortuna no cobró vidas, aunque sí deja una alerta encendida. El alcalde no dudó en señalar la 
presencia del crimen organizado en esta municipalidad, tema que por muchos años era tabú, así quedaría 
demostrado que para atacar un mal hay que empezar por reconocer que existe. Aunque la tarea no será nada fácil, 
Vega Guerrero ha levantado la voz con tal de lograr que las autoridades federales volteen a ver al municipio y 
establezcan las acciones correspondientes, habría abordado uno de los temas que más preocupan a los 
sanjuanenses, que es la seguridad. La tarea no será nada fácil para la autoridad federal, que deberá actuar a la 
brevedad, sin esperar que otro incidente de gravedad tenga que registrarse para abatir el peligro que es el robo de 
hidrocarburos, y que convierte al municipio en una bomba de tiempo. CONGELADOS. Alejandro Delgado Oscoy 
tendrá que seguir esperando su ascenso a secretario del gabinete y cobrar como director ante el congelamiento del 
proyecto de crear las secretarías de Movilidad y de Infraestructura. El mismo gobernador reconoció que no se ha 
avanzado en la conformación de la secretaría de Movilidad e Infraestructura porque -dijo- primero se deben 
gestionar recursos y luego definir los proyectos. Y no ha habido tiempo de analizarlos. El impasse deja también en 
el limbo los planes de empoderamiento de Fernando González, quien se frotaba las manos pero que de hecho ya 
mete idea y decisiones sobre muchas de las licitaciones de infraestructura. Hay opiniones de diputados de que no 
se debe crear, debemos entrar al diálogo, escucharé y entonces habrá una decisión, dijo el mandatario. COSA DE 
TIEMPO. Los bonos de Laura Leyva están disminuyendo. Entre que la asistencia de su asamblea sindical disminuyó 
casi un 50% y su secretario de Educación y la de Organización y Propaganda renunciaron, no la ve llegar. A pesar 
de que diga que su asamblea la ratificó como lideresa, son indicios de que las cosas no andan bien en el STEUAQ y 
pueden ponerse peor. (…) Por ello podría haber un nuevo laudo emitido por la Junta Local de Conciliación y 
Arbitraje que deberá responder en 10 días. INCOMODO. Por cierto que en la CEA, donde desde hace más un mes 
despacha "El Platanito" Héctor González Flores como Director Divisional en una especie de pago por pintarle 
cuernitos al tricolor y apoyar al PAN en la campaña, no soportan las ínfulas del expriísta que apenas va llegando y 
ya intentó llevar a trabajar a "su" gente y pidió una oficina de las más bonitas. Aunque es efectivo operador 
territorial, Héctor padece la ironía de que entre más político quiere ser, más discordia siembra. Y a donde sea que 
llegue, inevitablemente levanta polvo y conflictos. BERRINCHE. Inexplicable también fue la ausencia de Raúl 
Orihuela, presidente municipal de Tx, en la declaratoria de las dos zonas metropolitanas. Y es que en la ceremonia, 
histórica para Querétaro y mucho más para Tx porque le otorga un status preferente para la gestión de recursos 
federales, todos los presidentes de los municipios implicados estaban presentes. Hasta el marquesino Mario 
Calzada, que en muchas cosas también es ausente frecuente, asistió. No fue así con el expanista Raúl Orihuela y 
ahora comprensiblemente se habla de otro berrinche, una raya más al tigre, del expanista que ¿gobierna? Tequis. 
(DQ, 1) 
 
ASTERISCOS 
ROBO. En abril de 2015, los medios de comunicación de Guanajuato reportaron el robo de una avioneta del hangar 
20 en el aeropuerto de Celaya. El propietario narró que llegaron tres hombres, abordaron y despegaron, pese a las 
restricciones y controles existentes. Este viernes, una avioneta procedente de la misma ciudad aterrizó y se 
despistó en el aeropuerto de Querétaro. Ramón Almanza, de la Procuraduría guanajuatense, confirmó que la 
habían robado, igual que la otra ocasión, tres personas. ÚNICO. A pesar de que en su última reunión, los 
integrantes de la CONAGO decidieron respaldar la creación del ‘Mando Único Policial’. Uno de sus integrantes, el 
titular del Poder Ejecutivo de Querétaro, FDS, evaluó que puede establecerse un formato mixto que dé cabida a 
algunos municipios (como el de Querétaro) de quedar con su propia corporación. Hoy tienen una nueva reunión 
los gobernadores del país, en la que podrán definir qué harán. (AM, 1) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS  M: MAGAZINE  DR: DIARIO ROTATIVO WEB 
AM: AM  I18: INFORMATIVO 18  IN: INQRO.COM 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS  LP: LIBERTAD DE PALABRA SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO AMX: AMEALCO.MX 
EM: EL MOSQUITO VS: VOZ DE LA SIERRA SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
EE: EL ECONOMISTA SITIOS WEB LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 CI: CÓDICE INFORMATIVO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
 SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB  

 

 


